
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
Überflutung in Bereichen der Josef-Prenger-Straße durch Hochwasser am Bachlauf südlich der Wid-
umer Höfe bzw. nördlich der Saarstraße 
 
 

Sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister, 

die Grüne Fraktion bittet Sie, die folgenden Fragen in der kommenden Sitzung der Bezirksvertre-
tung beantworten zu lassen. 
 

Im Bereich des Bachlaufs südlich der Widumer Höfe bzw. nördlich der oberen Saarstr. – der Bach-
lauf ist an dieser Stelle nicht in der Stadtkarte (Geobasisdaten und Luftbilder) des Stadtplans auf 
www.herne.ruhr eingezeichnet – ist es am Abend des 14. Juli dieses Jahres zu Überflutungen ge-
kommen.  
Das Problem der Überflutung wird aus Sicht eines in der Wasserwirtschaft tätigen Anwohners aus 
der Nähe der Akademie auch darin gesehen, dass der Durchfluss der Verrohrung zur Unterquerung 
der Kirchstr. bzw. des Teilstücks Henin-Beaumont-Str. seinerzeit zu gering bemessen worden sein 
und so zum Rückstau mit den bekannten Überflutungsfolgen geführt haben könnte. 
Das Bachbett ist nach dem Hochwasser verbreitert und die Uferböschung teils erhöht worden; 
zudem wurde die Bepflanzung umfangreich zurückgeschnitten.   

 
Hierzu stellen wir folgende Fragen: 

1. Ist die Unterquerung der Kirchstraße zu gering dimensioniert und war dies dann mit ein Grund 
für den Bachüberlauf? 

2. Ist ein Grund für die Überflutung auch darin zu sehen, dass der vor Jahren künstlich angelegte 
Bachlauf zu gering dimensioniert worden war?  

3. Kann durch die bereits ergriffenen Maßnahmen am Bachlauf eine Wiederholung von Überflu-
tungen bei in etwa gleich großen Regen- und Wassermengen ausgeschlossen werden oder werden 
zeitnah noch weitere Änderungen am Bachlauf zum Schutz vor Überflutungen umgesetzt? 

 
Herrn Bezirksbürgeremeister 
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4. Müssen noch weitere Maßnahmen, wie etwa die Anlage von Versickerungsflächen, durchgeführt 
werden? 

 

Für die Grüne Fraktion 

 
Alfred Apel, Bezirksverordneter 

 


